

90. Geburtstag von Prof. Dr.-Ing. Gerd F. Kamiske

Langjähriges Engagement für die Qualitätsforschung

Anlässlich des 90. Geburtstages würdigt die FQS Forschungsgemeinschaft Qualität e. V. ihren langjährigen Forschungsbeirat Prof. Dr. Gerd F. Kamiske, der knapp dreißig Jahre mit der FQS als Mitglied und Gutachter verbunden war. Ein Rückblick: Bereits im Jahr 1984 wurde der Wissenschaftliche Beirat (WIB) der DGQ eingesetzt, unter anderem mit der Aufgabe, im Sinne des Vereinszwecks Forschungsschwerpunkte zu ermitteln, den Forschungsrahmen abzustecken sowie Forschungsanträge zu begutachten und Empfehlungen für die Weiterreichung an die Fördergeber abzugeben. Professor Kamiske hat dieses Gremium von 1988 bis ins Jahr 2016 tatkräftig unterstützt. Über den von ihm mitbegründeten Fachbereich Qualitätswissenschaft der Technischen Universität Berlin hat

er einige der ersten Projekte im WIB erreicht. Seit dem Jahr 2000 war Gerd F. Kamiske außerdem Mitglied des Forschungsbeirats (FOB) der FQS, dessen Besetzung identisch mit der des Wissenschaftlichen Beirats war, um eine enge Zusammenarbeit zwischen DGQ und FQS sicherzustellen. In seiner langjährigen Zeit als Gutachter hat er mehr als 50 Anträge begutachtet, wovon eine Vielzahl in die Förderung aufgenommen und erfolgreich abgeschlossen wurden. Thematisch beschäftigten sich die Anträge unter anderem mit Forschungsfragen zu Produktmanagement und Kundenbindung, Wertorientierung, Nachhaltigkeit oder Methoden und Werkzeugen in Qualitätsmanagement und Qualitätssicherung. Die Forschungsgemeinschaft Qualität bedankt

sich an dieser Stelle für das langjährige engagierte Mitwirken als Beirat im WIB und FOB und das Engagement für und in der FQS und wünscht Herrn Professor Kamiske für das kommende Lebensjahrzehnt vor allem Gesundheit und Zufriedenheit.

Die FQS Forschungsgemeinschaft Qualität e. V. begleitet seit 1989 als Forschungsbereich der DGQ praxisnahe Forschungsprojekte im Rahmen der Industriellen Gemeinschaftsforschung (IGF), die vom Bundesministerium für Wirtschaft und Klimaschutz (BMWK) gefördert werden. Vor allem mittelständisch geprägten Firmen bietet die FQS die Möglichkeit, sich an ihren Vorhaben zu beteiligen und von neu entwickelten Methoden zu profitieren.

www.dgq.de/corporate/fqs/

DGQ-Regionalkreis Suhl

Besuch bei der GFE und neues Leitungsteam

AM 30. JUNI 2022 tagte der DGQ-Regionalkreis in Schmalkalden in Südthüringen zum ersten Mal seit der Pandemie wieder in Präsenz. Als Gastgeber fungierte die GFE – Gesellschaft für Fertigungstechnik und Entwicklung Schmalkalden e.V. Zum Thema „Künstliche Intelligenz anhand industrieller

Anwendungsbeispiele“ hielt Dr. Daniel Garten, FuE-Koordinator bei GFE, einen interessanten Vortrag.

Daran schloss sich eine Diskussion und ein Betriebsrundgang bei der GFE an. Bei diesem DGQ-Regionalkreistreffen fand auch die Wahl der Leitung statt. Prof. Linß

(73) hat sein Amt als Regionalkreisleiter nach über 30 Jahren in zwei jüngere Hände abgegeben. Dr. Philipp Greiner (33) und Sebastian Illhardt (35) werden nun die ehrenamtliche Arbeit im DGQ-Regionalkreis Suhl fortführen.

www.dgq.de

DGQ-Regionalkreis Braunschweig

Gastgeber IAV

AM 12. JULI 2022 veranstalteten der Regionalkreis Braunschweig und der Braunschweiger VDI/VDE-Arbeitskreis Produktion, Logistik und Qualität ein Sommerfest mit Betriebsrundgang bei IAV. Nach vielen erfolgreichen Online-Veranstaltungen war das Interesse am direkten, persönlichen Austausch groß.

An eine Besichtigung der Crashanlage schlossen sich zahlreiche Fragen der Teilnehmer an den Leiter dieses Bereiches an. Die Entwicklung des Standortes Gifhorn und die Herausforderungen ans Qualitätsmanagement erläuterten Betriebsleiter Michael Znamiec und Leiter Qualitätsmanagement Martin Robbin.

Dem Firmenmitglied ALSTOM, vertreten durch Henning Sosaat, konnte die Urkunde über die zehnjährige Mitgliedschaft in der DGQ überreicht werden. Aktuelle Informationen aus der DGQ und zur anstehenden Delegiertenwahl rundeten den Übergang zum gemütlichen Teil ab. Danach wurde der Grill angefeuert und alle genossen die lockere Atmosphäre sowie den gemeinsamen Austausch. Fachlicher Austausch, Neues erfahren und ein funktionierendes Netzwerk pflegen – das Sommerfest war eine gelungene Veranstaltung.

www.dgq.de



Konsequent nachhaltig: Mit dem E-Teilesatz „Elcty“ liefert IAV ein innovatives und praxistaugliches Produkt für Busbetreiber © IAV GmbH